

Fecha 16.10.2022	Sección Revista	Página 30-31
----------------------------	---------------------------	------------------------

ESPACIO RURAL

Si hay una desgracia, ¡que la Nación se los demande...!

¡Y LOS DEMANDE!

POR **CECILIO FERRO**

El pasado 3 de octubre, el sector agroalimentario de México se despertó con un balde de agua fría por una puntada más del inquilino de Palacio Nacional, resultado de su gran ignorancia e insufrible desdén a todo orden jurídico y al sector agropecuario: firmó con un grupo de empresarios el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (APECIC), es decir, la inmolación de la sanidad e

inocuidad de los alimentos que consumimos los mexicanos so pretexto de implementar otra "estrategia" gubernamental para contener la inflación, porque la que "impulsó" en marzo, nomás no le funcionó.

¿Y si entra al país carne contaminada? ¿Y la seguridad nacional? ¿Y la salud nacional? ¿Y sí se propicia una nueva epidemia? En su conducta habitual, el jefe de la cuatroté es implacable cuando quiere desviar la atención de los temas que le explotan -hoy parece cohetero- no mide consecuencias sea por ignorancia o desprecio. En este caso confluyen ambos factores y los riesgos se potencializan.

El meollo del asunto es que 15 grandes "machuchones" -empresarios y distribuidores agroalimentarios- se sacaron la rifa del tigre por medio de una "licencia única universal" para importar alimentos -básicamente cárnicos- **sin ninguna inspección, control ni trámite** por parte del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) o de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS). El requisito es que lo hagan de "buena fe", pero si hay una desgracia en la salud pública de este país, ellos serán los responsables y que la Nación se los demande. Así de simple, con ese cinismo, el inquilino de Palacio se sacude la responsabilidad.

Se trata de Gruma-Maseca, Minsa, Bachoco, SuKarne, Opormex, Sigma Alimentos, Walmart, Soriana, entre otros. ¿Ellos se harán responsables en caso de crisis sanitaria? ¿Saben en la cuatroté siquiera de lo que están hablando, de los alcances? Evidentemente no.

Los riesgos sanitarios no se limitan al consumo humano, los hatos y piaras nacionales también se podrían contaminar por una enfermedad que introduzcan de otros países y con ellos se cae la producción nacional y si había un supuesto interés por estabilizar la inflación, no sólo no se logrará, sino que condenará a este sector a un escenario desolador y al consumidor al encarecimiento y desabasto. No señor, esto no es cosa de puntadas ni de "buena fe". Esto es un acto de traición a la Patria y absoluta irresponsabilidad con la salud pública de este país.

El representante del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo, advirtió que la propuesta presidencial significa una violación a las Leyes de Sanidad e Inocuidad, así como a tratados comerciales que tiene nuestro país y que la suspensión de estas inspecciones, suponen un riesgo para la introducción de plagas y enfermedades exóticas. Por su



Continúa en siguiente hoja

Fecha 16.10.2022	Sección Revista	Página 30-31
----------------------------	---------------------------	------------------------

parte, la Unión Ganadera Regional de Chihuahua (UGRCH), con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y otras organizaciones del estado, reclamaron que además de tratarse de una práctica comercial desleal y avalada por el propio gobierno de México, el APECIC también podría provocar la cancelación de permisos vigentes (de exportación de ganado) a EU. ¿Conocerá el tema la nueva flamante secretaria de Economía? Recaudar no es sinónimo de comercializar.

A lo largo de muchos años, los productores han invertido en la implementación de medidas e infraestructura a favor de la sanidad, inocuidad y trazabilidad con el objetivo de abrir mercados internacionales muy exigentes. La sanidad e inocuidad se posicionaron como la llave para acceder a nuevos mercados. De esta manera, la construcción de rastros TIF, el aretado animal, la trazabilidad, las capacitaciones y las certificaciones, han significado años y años de inversiones para mejorar la alimentación en este país que, además, han permitido erradicar enfermedades animales y zoonosis. No está por demás recordar las hipótesis del origen de la pandemia de COVID-19: malas prácticas sanitarias en la ingesta de alimentos de origen animal. ¿Que le espera a México sin vigilancia sanitaria de lo que llega a nuestras mesas, incluyendo la presidencial?

El riesgo sanitario podría escalar aún más. Comienza a cobrar fuerza la idea de que SENASICA va camino a su desaparición, bajo la premisa de no cumplir con su función y su naturaleza ¿Qué necesidad tendría seguir existiendo? Presidencia ya determinó que la sanidad e inocuidad agroalimentaria no es un asunto técnico sino solo es resultado de la "buena fe". No solo está en riesgo la permanencia de Javier Trujillo, sino la misma supervivencia de la institución.

Lo cierto es que, durante esta administración, el campo de México ha sido paulatinamente desmantelado y vuelto a convertir en la caja chica del gobierno federal, los presupuestos han sido más y más reducidos, los programas desaparecidos, se ha desincentivado la producción y la competitividad, todo indica que el siguiente tema es de seguridad nacional, la sanidad, que será vulnerada por el ánimo presidencial.

Los protocolos, los estándares, las normas que han formado una conciencia sanitaria entre los productores mexicanos que asumieron que cumplir con ellos les abrirían los mercados nacionales e internacionales, también han sido el resultado del trabajo de muchos funcionarios públicos de carrera que impulsaron esta política pública, entre ellos los que hoy encabezan el mismo SENASICA y la SADER, por ello no se entiende como es que han bajado la guardia y cedido ante el capricho presidencial. ¿Cuál es la motivación de Víctor Villalobos y la de Javier Trujillo? ¿Un sueldo, el cargo, el poder, su salvación...? Porque está visto que su menor interés está en el campo o el consumidor. Resulta que la Patria está siendo traicionada de muchas maneras. Que la Nación se los demande. ✖

**EL REQUISITO ES QUE LO HAGAN DE "BUENA FE",
PERO SI HAY UNA DESGRACIA EN LA SALUD PÚBLICA
DE ESTE PAÍS, ELLOS SERÁN LOS RESPONSABLES Y
QUE LA NACIÓN SE LOS DEMANDE.**

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha 16.10.2022	Sección Revista	Página 30-31
----------------------------	---------------------------	------------------------

